

EL Noticiero

SE PUBLICA
LOS MIERCOLES Y SABADOS.
OFICINAS: PLAZA DE SAN ESTEBAN, 3, BAJO.

DE SORIA.

SUSCRIPCIONES.—PAGO ADELANTADO.
CADA TRIMESTRE UNA PESETA.
TODA LA CORRESPONDENCIA A LA DIRECCION.

Avisos y Notas útiles.

NUEVA REMESA.

El Almanaque Universal:

Es indudablemente el mas bonito y de mayor utilidad de los publicados para el presente año, siendo tambien el mas barato de todos.

Es un verdadero libro de unas 200 páginas, ilustradas por los mejores artistas con 400 dibujos originales, y una magnífica cubierta, en varios colores.

Contiene:

Indicaciones meteorológicas y astronómicas.

Cuadro de cada mes, con alegorías y además, todos los cuidados que en cada uno de ellos son necesarios para el cultivo de jardines, huertas, frutales y plantas de las habitaciones. etc.. etc.

Infinidad de cuentos, historias, poesías anécdotas y chistes ilustrados, cuya enumeración sería demasiado larga y en los cuales el buen gusto y la decencia no dejan de reinar.

El Oráculo: de La Sibila, juego familiar por excelencia, consistiendo en dirigir á la Sibila una serie de preguntas varias, sobre el porvenir, cuya contestación clara y precisa se obtiene al momento.

Ecós y Noticias

Parece que ya está resuelta la cuestión batallona de empalme de nuestro Ferro-carril con el de Madrid á Zaragoza, aunque no de un modo satisfactorio para los constructores de la línea de Torralba, pues la Dirección ó Junta

Contiene despues el *Diccionario de la salud* indicando las enfermedades y accidentes más comunes con los cuidados inmediatos que deben prestarse á los enfermos, mientras se aguarda la llegada del médico.

Diccionario de Veterinaria: indicando las enfermedades más comunes de todos los animales domésticos, así como los medios mas eficaces para combatirlas.

Finalmente: todas las ferias de España. En una palabra; constituye un tesoro para las familias, por cuanto puede ponerse en manos de todos.

Añádase á esto que esta magnífica obra se vende tan solo al ínfimo precio de 0,50 céntimos de peseta pudiendose adquirir en la Administración de *El Noticiero de Soria* Plaza de San Esteban 3, bajo. y por 0,10 céntimos mas, previo pago se remite fuera de la Capital.

Asistencia para enfermedades contagiosas.—El que por desgracia necesita de la de una persona, en esta capital ó fuera de ella, puede dirigirse á Fermin Calonge, Calle Real, núm. 6, a lovirtiendo que ya ha estado 40 días asistiendo en dichas enfermedades.

Consustiva de Caminos, ha dispuesto que se construya un nuevo muelle y se varíen los carriles para que la estación no resulte de retroceso.

No respondemos con seguridad de la noticia, que como rumor ha llegado á nosotros, pero vemos en ella nuevas dilaciones para la inauguración tan esperada.

A no ser que se gestionara y consi-

guiera, una recepción provisional, sin perjuicio de hacer luego las modificaciones indicadas por la Superiodad.

—0—

Ha sido nombrado Auxiliar supernumerario de este Instituto de segunda enseñanza, el jóven licenciado en Ciencias D. Victor Casado y Pareces, á quien felicitamos por su nuevo cargo.

—0—

Sigue infundiendo alarma en el vecindario el gran número de defunciones que se vienen desde hace algún tiempo registrando, superior al de años anteriores, hasta el punto de que el día 21 iban ya 47 inscritos en el Registro Civil.

La Junta de Sanidad se ha reunido y ha tomado precauciones contra la viruela, de cuya epidemia se han presentado algunos casos, pero no es este el mal que más daños produce, por lo que conviene que la Junta estudie los demás y procure atajarlos antes de que mayores desgracias causen.

—0—

En el *Boletín Oficial* del miércoles último aparece una circular de la Comisión provincial dando reglas para la formación del alistamiento de mozos del servicio militar, que, deberá quedar terminada para el día 13 de Febrero próximo.

—0—

Según hemos oído aun no hay ningún solicitante á la plaza de Arquitecto provincial y municipal cuya vacante se anunció hace días en el *Boletín* de esta provincia.

—0—

En las inmediaciones del río Duero, se ha habilitado un local por el Ayuntamiento para el lavado de las ropas de los atacados por la epílemla variolosa. Merece elogios esta disposición.

Dentro de breves días publicará la «Gaceta Oficial» un real decreto del ministerio de Guerra, ampliando el plazo de la redención á metálico del servicio militar hasta el día 30 de Marzo próximo.

=o=

A la enorme y dolorosa cifra de 11.345.871 asciende, según el último censo de población, el número de ciudadanos españoles que no saben leer y escribir.

=o=

Se ha susurrado por la Capital, que trata de instalarse un gran *Café Suizo* y *Restaurant* con inusitado lujo y sin carecer de las mayores comodidades.

=o=

Con gran satisfacción hemos sabido que se están colocando dos para-rayos en la Ermita de San Saturio.

Esta instalación es por cuenta de los Sres. herederos de D. Primo Carrillo (q. e. p. d.) quien parece que dejó determinada cantidad al efecto.

El inteligente artífice que en estos días coloca los dos para-rayos, es nuestro buen amigo y paisano D. Bruno Ugarte.

Tal mejora local, era de gran necesidad que se verificase, y como muy oportunamente dijo el Sr. Monge (Don Bonifacio) en el *Recuerdo de Soria* del año último, así se verá la Ermita de San Saturio «al abrigo de las injurias atmosféricas.»

—Ahora falta la colocación del Reloj del Postigo para la que también el difunto párroco de El Salvador D. Candido Martinez, dejó determinada cantidad.

A la Diputación provincial iucumbia según tenemos entendido, intervenir en parte, en este asunto.

=o=

Ha sido nombrado Gobernador Civil de Pinar del Rio (Cuba) nuestro querido amigo el ex-diputado á Cortes por el Burgo de Osma, D. Ricardo Morenas de Tejada.

Felicitemos sinceramente al Sr. Morenas.

=o=

Según tenemos entendido, ha sido nombrado Inspector general de Orden

público de Cuba D. Maximino Mallén, vecino de la villa de Almazán (Soria) y persona muy conocida y apreciada en esta provincia.

=o=

Nos preguntan que que hay sobre la prolongación del ferrocarril de Torralba, y sentimos no poder decir que haya nada en concreto, trasladando la pregunta á nuestra digna Junta gestora de ferrocarriles por si estimáse oportuno decir algo calmando los justos deseos de los que se preocupan constantemente de las cuestiones de nuestros ferrocarriles en proyecto.

=o=

Según nos dicen, ha salido una brigada de obreros para Torralba para hacer las modificaciones dispuestas por la superioridad en la estación de empalme de la línea de Torralba con la de Madrid á Zaragoza.

=o=

Los vecinos de los barrios de San Martín y San Pedro se lamentan de que contribuyendo como los demás á levantar las cargas municipales, no se note por allí el menor síntoma de que existe policía urbana en Soria pues todas aquellas calles están hechas un verdadero lodazal.

Sr. Alcalde ¿no se podría hacer algo por esta parte del vecindario?

=o=

Vacantes.—Se hallan para proveerse en término de 8 días las Secretarías de los Ayuntamientos de Recuerda é Hinojosa de la Sierra.

Las solicitudes se deben dirigir á los Alcaldes de dichos pueblos.

=o=

Es triste que en la Audiencia de lo Criminal, no haya una sala en la que puedan esperar los Sres. Jurados y deliberar, después, para dar el veredicto, teniendo que andar por aquellos pasillos en los que ni tienen siquiera donde sentarse.

El Ayuntamiento debe acudir á llenar esta falta y algunas otras que en el local de la Audiencia se notan y que el viene obligado á remediar.

=o=

Según nos dicen se halla enferma de algun cuidado la respetable Sra. Doña Adela Carrillo, viuda de D. Rafael Tri-

llo Figueroa, Gobernador Civil que fué de esta provincia.

—También se halla gravemente enfermo nuestro estimado amigo y paisano D. Francisco Rodriguez, empleado en la Delegación de Hacienda.

Deseamos á ambos enfermos el más completo alivio.

=o=

El día 7 de Febrero, según anuncia el «Boletín Oficial» tendrá lugar la elección de tres concejales del Ayuntamiento de Caracena.

=o=

El Gobernador Civil de esta provincia, Sr. Mazón, ha dispuesto que los Alcaldes de los pueblos obliguen á los industriales de los mismos á presentar al fiel contraste las pesas y medidas que usan, en el término de ocho días, para su comprobación, conminados, si desatienden su orden, con la multa de 500 pesetas.

Aplaudimos la acertada medida del Sr. Mazón confiando que se llevará á cabo con todo rigor y que respecto á la Capital haga otro tanto, pues es la que debe dar ejemplo.

Cuestión es la de las pesas y medidas que merece resolverse de una vez con la mayor energía.

No empieza mal nuestra primera Autoridad y ese es el camino de hacerse respetar y querer de todos.

=o=

Al publicar en nuestro número anterior algunos datos de «*Historia retrospectiva de trabajos ferroviarios de Soria*» acabamos diciendo que «dejábamos abierta esta sección, para reproducir con mas amplitud, escenas, notas y escritos de importancia que en parte vieron la luz pública en pasados tiempos en la primera época de *El Avisador Numantino*, cuyo abolengo nos pertenece, y de lo que no ha quedado para la generación actual mas que lejanos recuerdos.»

Para nada tuvimos en la memoria la publicación del actual *Avisador*. ni había para qué, puesto que nada le afecta á él lo dicho según puede ver todo aquel que quiera leer y juzgar las cosas desapasionada y racionalmente.

Pero el colega se nos descuelga con la inconveniencia siguiente:

«En un suelto publicado ayer en *El Noticiero*, dice que el abolongo de nuestro periodico le pertenece, y añade que no ha quedado para la generación actual más que lejanos recuerdos.

Esto quiere decir tanto como que hoy «El Avisador» es un periodico de mala muerte.

No será tan malito, caro colega, cuando suspira usted por él.»

—No respetabilísimo colega, no quiere decir eso ni mucho menos, aunque usted lo haya creído así, sintiendo que por sí mismo se llame *periodico*, pues nosotros no se lo hemos llamado.

Nuestros suspiros podían ir hacia seres tan queridos como lo fué para nosotros, y lo es la memoria del fundador de *El Avisador Numantino*, ¿pero hacia usted?... Porqué?...

Créanos el colega que vivimos, ni envidiosos, ni envidiados con nuestra modestia, y que si hubieramos querido decir lo que él ha entendido, hubieramos escrito al final de nuestro suelto, despues de las palabras abolongo etc, *y del que no ha quedado*, en vez de lo que escribimos (que está bien escrito) y que sin razón alguna le ha sentado tan mal á *El Avisador*.

Ayer se dió sepultura al apreciable joven soriano D. Santiago Hidalgo, hijo de nuestro antiguo amigo D. Mariano Hidalgo Arche.

Reciba este y su familia nuestro sentido pésame por pérdida tan irreparable.

Todos los sorianos lamentamos que no se inaugure pronto el ferrocarril, pero los comerciantes é industriales son los que pierden más con que la inauguración se llegase á prolongar indefinidamente.

Pacífico es Soria de suyo y modelo de pueblos sufridos, más en la vida todas las cosas tienen su término racional y justo y aqui tenemos que convencernos por desgracia que no se acuerdan del pueblo soriano más que para cuestiones de conveniencia y la del bien del país es la más sagrada.

Si la unión es fuerza, unirnos debemos pequeños y grandes, pobres y po-

derosos para que se nos haga justicia pronta y equitativa.

Vivamos alerta de lo que suceder pudiera y hagamos valer nuestra causa ante todo poder, pues los pueblos que reclaman energicamente suelen ser los que más beneficios logran.

Dejamos consignadas estas manifestaciones haciéndonos eco imparcial de la opinión pública que en estos momentos no está del todo muy tranquilizada.

Se halla enfermo de alguna gravedad el Santero de San Saturio Juan de la Cruz Uyarra al cual deseamos pronta y completa mejoría.

Ha contraído matrimonio en la villa del Burgo de Osma, D. Cándido Rídruejo con la simpática Señorita doña Trinidad Rico y Escudero.

Reciban los recién casados nuestra enhorabuena.

Por error material de caja, decíamos en el número anterior, que el Sr. Garbayo Juez de Instrucción en Guernica (Vizcaya) había sido trasladado á Torosa en lugar de Tolosa, donde irá á desempeñar dicho cargo.

Nuestro querido colega de Madrid *El País*, ha reproducido integro nuestro «Suplemento» del lunes último, atención que le agradecemos mucho pues en la redacción del colega toma parte el ilustrado y joven periodista Don Tomás Carretero que no olvida sus afectos por nuestro país y es de los que no faltará á la inauguración del ferrocarril soriano, cuando esta tenga lugar.

Se ha remitido á la Dirección general de Obras públicas por la Jefatura de esta provincia, al proyecto de carretera de tercer orden de Zarranzano á Molinos de Duero por Tera, Reboñar, Rollamienta, Valdeavellano de Tera, Molinos de Razón y Vinuesa, siendo el Trozo primero de Zarranzano á Valdeavellano de Tera.

Cultos:

Sábado 23.—En la Iglesia del Carmen á las cuatro y media de la tarde,

Salve cantada por las Religiosas á la Virgen.

Domingo 24.—En la de San Juan á las cuatro de la tarde, Ejercicio de la Escuela de Cristo con exposición del Santísimo Sacramento.

En la de Santo Tomé al toque de oraciones, continua el ejercicio del Santo Rosario.

El relámpago de Numancia.

Así se titula una nueva tienda de Comestibles que se ha abierto al público en el núm. 34 de aquella calle, siendo su dueño Nicolás Gomez que antes se halló en el Ventorrillo de la carretera de Garray.

El Ayuntamiento acordó en la sesión celebrada anoche que se proceda inmediatamente á la construcción de la alcantarilla que ha de conducir las aguas sucias de la calle de Numancia, con lo que se conseguirá dar pan y trabajo á buen número de jornaleros.

Las obras se harán, parte por administración y parte por contrata, dividiéndose esta en varios lotes para que puedan acudir licitadores con mayor facilidad.

Decidió, así mismo, la Corporación que el coste de las obras no ha de pasar de las 3.754,84 pesetas presupuestadas.

Variedades.

UN SONETO Á MÍ MORENA.

Son morena tus ojos distinguí	2
tus dientes son diamantes engarza	2
y solo por tus labios sonrosa	2
cualquiera perderia los senti	2
Parece están tus dones bendeci	2
tus hermosos cabellos son riza	2
y tienes dos carrillos encarna	2
que parecen claveles escoji	2
A veces me coloco los queve	2
e imitando el papel de los veo	2
te admiró con pasión en tus reme	2
Salada me pareces por los co	2
bonita me pareces por los de	2
y hermosa eres, en fin, de todos mo	2

LEOPOLDO G. Y RAMOS.

Maquinas Singer para Coser.



Las que han obtenido los premios en todas las Exposiciones universales.

A pesetas 2,50 semanales
Pídase el nuevo Catálogo que se dà gratis en la sucursal de Soria Collado 52. Grandes rebajas en algodones y sedas para trabajar con dichas Máquinas.

41

RUBINAT PROPIEDAD

DEL DOCTOR Elorach,

UNICA AGUA PURGANTE DE RUBINAT

Recomendada por todos los centros médicos de Europa y America.

Purgante sin rival en el mundo produce en efecto sin ocasionar dolor, ni perturbación en las funciones digestivas á las que regulariza despertando el apetito. Emplease con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemias del encéfalo, herpes, escrofulas (tumors frets) y contra la obesidad (gordura).

Vendese en las principales Farmacias y Droguerías.
Administración: Cortés. 276, Entresuelo, Barcelona.

9

Venancio Morales

Almacenista de géneros coloniales y ultramarinos, participa á su numerosa clientela que ha trasladado su Establecimiento á los SOPORTALES DEL COLLADO n.º 48, esquina á la calle del Instituto para lo que ha tomado en traspaso el acreditado y antiguo Comercio de los Sres. Ramos é hijo.

Agradecido al favor que sus parroquianos le vienen dispensando desde que se estableció en esta plaza, verá con suma satisfacción se le sigan otorgando en su nuevo Establecimiento, así como que los favorecedores de los Sres. Ramos tengan igual benevolencia; pues tanto los unos como los otros encontrarán:

PUREZA EN EL GÉNERO
ECONOMIA EN EL PRECIO

48, Soportales del Collado, 48
Esquina á la calle del Instituto 19

Traspaso:

Por retirarse su dueño, se traspasa en buenas condiciones un acreditado comercio de mercadería paquetería y quincalla situado en el punto mas centrico de la Ciudad de Haro.

Dirigirse á D. Isidoro Fernandez de Arellano, Plaza de la Paz, núm. 8, Haro.

13-15

GRAN SASTRERIA
de

Aceña.

Calle Real. 17.

El Sr. Aceña sirve en el dia, con puntualidad, esmero y economia á los precios siguientes:

Americana 6 pesetas; chaleco 2, pantalón 2 idem.

Tambien se trabaja á domicilio: horas de entrada, por mañana de 7 á 12; por tarde de 2 á 8; su jornal 2 pesetas 75 céntimos.

JOSÉ ACEÑA.
Siempre servidor 9

INTERESANTE:

En vista del abuso que de la buena fé de los aficionados se hace en algunos establecimientos de esta Capital de los excelentes y acreditados aguardientes que fabrica en Cascante (Navarra) nuestro paisano el conocido Farmacéutico D. José Martialay, que como saben sus favorecedores han obtenido premios en cuantas exposiciones se han presentado; para evitar el descredito que con tal motivo pueda experimentar su marca, así como los notables y atendibles perjuicios que tanto á sus favorecedores

LOS TOS QUE TENGAN

Ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también ASMA ó SOFOCACION, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALAMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar á armatuco que se halla privado de dormir. — *Opusculos gratis.*

Pídase estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

como al fabricante se originan; sin embargo de hacer uso de los derechos que la ley le concede contra sus adulteradores, ha dispuesto por ahora, para evitar falsificaciones, hacer la venta en toneles y botellas precintadas en el establecimiento «La Delicia» de la señora Viuda de Miguel é hijos, Collado 43, Soria, exclusivamente y á los precios siguientes:

Anís seco ó suave, (un tonel de 30 litros), á 1'80 pesetas litro.

Anís seco ó suave, (en botellas de cuartillo y medio), á 2 pesetas botella.

Triple anís seco ó suave, (en botellas de id. id.), á 2'50 id. id.

Se garantiza que este anís es puro, de vino, sin mezcla alguna de alcohol, esencias ni sustancias que puedan perjudicar la salud, como lo acreditan certificados de eminentes químicos.

—3—

Se venien 5 ó 6 arrobas de metal viejo, 3 de plomo en moldes y una lámpara de Iglesia en buen uso, todo á precios económicos.

En esta Imprenta informarán.

En la Plaza de San Pedro número 9, informaran.

—1—